
 
 

Beschlussvorlage 

 
Amt: Umweltamt TOP: ______ 

Vorl.Nr.: V/2018/1522 Anlage Nr.: ______ 

Datum: 21.06.2018  

 
 
Gremium Sitzung am Öffentlich / nicht öffentlich 

Ausschuss für Klima- und Umweltschutz 04.07.2018 öffentlich 
 
Tagesordnung 

 
Aufstellung von Mülltütenspendern im Stadtgebiet 
Antrag der Jungen Union und CDU Fraktion vom 18.06.2018 
 
Beschlussvorschlag 

 
Den Ausführungen der Verwaltung wird zugestimmt.   
 
Begründung 

 
Die Vermüllungen in den Sommermonaten an einschlägigen Picknickplätzen ist in der Tat ein 
Ärgernis.  
 
Ein besonderes Problem sind Müllablagerungen an heißen Tagen an der Sieg. Unschöne 
Erscheinungsbilder finden sich vereinzelt auch in Hennef, wenngleich längst nicht so gravierend 
wie an den Kiesbänken von Siegburg und Sankt Augustin bzw. in der Rheinaue.  
Die Sieg ist bekanntermaßen Naturschutz- und FFH-Gebiet. Das Baden und Lagern ist lt. 
Schutzgebietssatzung nur an den sog. Gewässernahen Erholungsbereichen erlaubt (z.B. 
Gastwirtschaft Sieglinde, Chronosfreitreppe, Haus Attenbach, Wehr Lauthausen, Bahnbrücke 
Stein). Siegabschnitte außerhalb dieser Bereiche sind eigentlich der Natur vorbehalten und 
können daher nicht von der Kommune für den Erholungsverkehr ausgestattet werden, selbst 
wenn sie tatsächlich als solche genutzt werden.  
 
Am Allner See werden großvolumige Abfallbehälter vorgehalten. Inwieweit ein zusätzliches 
Angebot von Mülltüten eine Verbesserung bringt, ist schwer vorherzusagen. Dass 
Zeitgenossen, die die am Allner See bereitgestellten Mülleimer nicht benutzen, sich eines 
Müllbeutels bedienen, ist keineswegs sicher. Schwächen der Müllbeutel, die beim Gelben Sack 
im Rahmen der Kunststoff- und Verpackungssammlung offenkundig wurden, können hier 
ebenfalls zu Problemen führen: Verdriftung bei starkem Wind, nicht „krähen- und rattensicher“, 
nicht geeignet für heiße Ein-Weg-Grills, vandalismusanfällig und unterhaltungsintensiv.  
 
Zudem zeigt der allgemeine Trend eigentlich in Richtung Vermeidung von Plastikmüll. Selbst 
die Ausgabe von Hundebeuteln haben viele Kommunen trotz großer Nachfrage wieder 
eingestellt, weil der Vandalismus zu groß, der Aufwand auf die Dauer zu hoch und die 
Umweltentlastung im Ganzen nicht überzeugend ist.  



 
Angesichts der offenen Fragen empfiehlt die Verwaltung folgendes Vorgehen:  

- Sichtung des Angebotes an Mülltütenspendern  

- Einholen von Referenzen und Erfahrungen bei Kommunen mit Mülltütenspendern  

- Überprüfung des Abfallbehälterangebotes am Allner See, ggf. Erhöhung der 
Behälteranzahl und Typenwechsel 

 
 
 
 
 
 
 
Hennef (Sieg), den 21.06.2018 
 
 
 
 
 
Michael Walter  
Erster Beigeordneter 
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